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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

"Енисейский экспресс" приехал к жителям Таймыра 
С 9 по 14 сентября социокультурный проект "Енисейский экспресс" проедет через север 

Красноярского края. Творческий десант посетит четыре населённых пункта. 
На Таймыр прибыл культурный проект "Енисейский экспресс". Как сообщает ГТРК 

"Красноярск", с 9 по 14 сентября участники социокультурного маршрута посетят четыре 
населённых пункта на севере Красноярского края. Здесь полезный и познавательный проект 
завершится. 

Творческий десант побывает в Дудинке, Норильске, Туре и Туруханске. Местным 
жителям подготовили насыщенную программу. Как и на предыдущих остановках маршрута, 
здесь состоятся мастер-классы по различным направлениям, пройдут обучающие спортивные 
тренировки. Лекции и консультации проведут специалисты. Можно будет посетить кинопоказы 
и встречи с представителями творческих союзов. 

Вся актуальная информация о туризме в регионе, организации самостоятельного отдыха 
будет представлена на мобильной площадке Туристского информационного центра 
Красноярского края. Здесь посетители пообщаются с экспертами в области туризма, получат 
карты, путеводители и буклеты. Вход на все мероприятия "экспресса" бесплатный. 

«Смотрим» 
 

На Таймыре за мошенничество осудят представителя общины коренных народов 
На севере Красноярского края на скамье подсудимых окажется заместитель 

председателя общины коренных малочисленных народов «Мукустур», из-за преступных 
действий которой бюджету причинён ущерб на 3 млн рублей. Как выяснилось, северянка с 
целью обогащения за счёт средств местной казны изготовила и подписала заведомо 
подложные документы, свидетельствующие о реализации продукции объектов животного 
мира и водных биологических ресурсов в общем объеме более 100 тонн. 

На основании этих документов органом местного самоуправления в ОКМН «Мукустур» 
перечислена бюджетная субсидия на возмещение части понесенных затрат, связанных с 
реализацией продукции. В результате незаконных действий региональному бюджету 
причинен ущерб на сумму более 3 млн рублей. Полученными денежными средствами 
женщина распорядилась по своему усмотрению 

В этой связи в отношении злоумышленницы было возбуждено уголовное дело по ч. 4 ст. 
159 УК РФ "Мошенничество", максимальная санкция которой предусматривает до 10 лет 
лишения свободы. 

"Уголовное дело направлено в Дудинский районный суд для рассмотрения по существу", 
- сообщает пресс-служба прокуратуры Красноярского края. 

ИА Запад 24 
 

"Роснефть" запустила авиасообщение из аэропорта Норильска в рамках проекта 
"Восток Ойл" 

Воздушные суда "Роснефти" начали выполнять рейсы из аэропорта Норильска для 
доставки вахтовых работников на строящиеся объекты проекта "Восток Ойл", сообщается на 
сайте нефтекомпании. 

"Авиационное сообщение выполняется по маршруту Норильск — Диксон — "Бухта 
Север", а также по другим направлениям", — уточняется в сообщении. 

Отмечается, что к авиационному обслуживанию "Восток Ойл" дополнительно 
привлечены 22 воздушных судна "Роснефти". Для их базирования выбрана площадка в 
аэропорту "Алыкель" города Норильска. Вся авиатехника имеет современную модификацию и 
может эксплуатироваться в условиях низких температур. 

Существенное обновление авиапарка является ключевым приоритетом для компании по 
обеспечению безопасности авиационных перевозок в условиях Крайнего Севера. Так, новые 
вертолеты уже доставляют вахтовые бригады из аэропорта города Игарка на объекты 
Ванкорского кластера, который входит в проект "Восток Ойл". Современные самолеты 
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выполняют рейсы по маршруту Красноярск — Игарка — Красноярск, подчеркивает 
нефтекомпания. 

С 2022 года для организации воздушных перевозок на месторождения проекта "Восток 
Ойл" планируется задействовать 43 единицы авиатехники — 33 новых вертолета и 10 
самолетов. 

"Роснефть" планирует сформировать новую нефтегазовую провинцию на полуострове 
Таймыр в рамках проекта "Восток Ойл", его подтвержденная ресурсная база жидких 
углеводородов составляет шесть миллиардов тонн. Как ожидается, проект объединит 
крупнейшие месторождения Ванкорского кластера (Ванкорское, Сузунское, Тагульское и 
Лодочное), а также Пайяхскую группу месторождений и Западно-Иркинский участок. Под 
нужды проекта собираются построить порт в бухте Север, из которого нефть планируется 
экспортировать по Северному морскому пути. 

ПРАЙМ. 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Подрядчик снова проводит работы по ямочному ремонту 

В текущем сезоне работники ИП Малачинский А. К. неоднократно проводили ямочный 
ремонт на автодорогах Дудинки, но материал рассыпался в течение недели после укладки. 31 
августа глава города Дудинки в ходе выездного совещания при участии специалиста 
подрядчика и сотрудников городской администрации осмотрел участки дорог, требующие 
повторного асфальтирования. 

«Администрация города Дудинки, а также контрольно-надзорные органы держат под 
серьезным контролем выполнение подрядчиком своих обязательств. Ранее спилы с 
отремонтированных участков были направлены на экспертизу, которая должна будет 
показать в чем причина некачественного ремонта — в качестве асфальтобетонной смеси или 
в нарушении технологии укладки. В зависимости от результатов проверки будем принимать 
меры», — поделился глава Дудинки. 

В свою очередь представитель ИП Малачинский А. К. отметил, что в ближайшее время 
работы по проведению ямочного ремонта будут завершены. Специалисты работают с 
поставщиком материала и есть основания полагать, что эта попытка окажется успешной. Так, 
пятого и шестого сентября рабочие выполнили большую часть запланированного объема. 
Напомним, на проведение ямочного ремонта в этом году выделено 3 миллиона 441 тысяча 
рублей. На эти средства специалисты должны выполнить ремонт дорожного покрытия, а 
именно заделать асфальтом ямы на городских автодорогах общей площадью две тысячи 
квадратных метров. 
 
Оборудование для будущих спортивных площадок доставили в Дудинку 

Дудинская централизованная библиотечная система продолжает реализацию 
социальных проектов «Легенды Авамской тундры», одержавших победу в конкурсе 
социальных проектов «Мир Таймыра» ПАО «ГМК «Норильский никель». Цель проектов — 
создание современных тематических спортивных площадок с уличными тренажерами в 
поселках Усть-Авам и Волочанка. В настоящее время уже выполнена отсыпка и планировка 
территории одного из участков будущего благоустройства. В период летней навигации в 
Дудинку было доставлено все необходимое оборудование — оно отправится в Усть-Авам и 
Волочанку после установления зимника. 
 Напомним, что уличные спортивные площадки с гребными, эллиптическими и 
велотренажерами, турниками и полосами препятствий будут созданы в поселках до июля 
2022 года. Помимо этого, для поддержания физической формы в зимний период, в Усть-
Аваме и Волочанке будут установлены спортзальные тренажеры. 

По мнению разработчиков проектов, обустройство площадок позволит создать не 
только зоны для активного отдыха, но и места для проведения тренировочных игр и 
спортивных состязаний. Оформление новых спортивных объектов в этническом стиле 
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поможет привлечь юных сельчан к занятиям физической культурой и спортом, а также 
привлечет внимание юного поколения к фольклору народов Таймыра. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Красноярском крае во время учений спасателей погиб министр МЧС Зиничев 

Сегодня, 8 сентября, во время Арктических учений в Красноярском крае погиб министр 
МЧС Евгений Зиничев. 

«С прискорбием сообщаем, что при исполнении служебного долга, находясь в Норильске 
на межведомственных учениях по защите арктической зоны от чрезвычайных ситуаций, 
спасая жизнь человека, трагически погиб глава МЧС Евгений Зиничев», — говорится в 
сообщении пресс-службы. 

Также в ряде источников говорится о том, что Зиничев погиб во время съемки учебного 
фильма для МЧС, когда пытался удержать поскользнувшегося у края оператора. 

О гибели двух человек у себя в соцсетях написала Маргарита Симоньян. Она 
рассказала, что министр с оператором стояли на краю выступа, оператор поскользнулся и 
сорвался в воду. 

«Очевидцев было достаточно — никто не успел даже сообразить, что произошло, как 
Зиничев рванул в воду за сорвавшимся человеком и разбился о выступавший камень», — 
написала Симоньян. 

Напомним, накануне, 8 сентября, на Таймыре начались Арктические учения МЧС. Чтобы 
дать им старт в Красноярский край прилетел глава министерства Евгений Зиничев. 

АиФ Красноярск 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
На Дудинской и Норильской нефтебазах топливного подразделения «Норникеля» 
установили систему противоаварийной защиты 

Оснащение производственных объектов Таймырской топливной компании проводится в 
рамках комплексной программы реконструкции нефтебазового комплекса. Общий объём 
инвестиций в эту программу до 2026 года оценивается в 82 млрд руб. 

Основная функция системы - предупреждение аварийных ситуаций. Она обеспечивает 
защиту жизни и здоровья персонала, оборудования и окружающей среды. Для создания 
системы использовались высоконадежные защитные устройства компании «Эмерсон». 

«Проекты на двух нефтебазах Норильского промышленного района были реализованы 
в кратчайшие сроки. Все действующие резервуары оснастили датчиками верхнего 
предельного уровня, в каре резервуарного парка по периметру установили датчики 
загазованности, реагирующие на присутствие углеводородов. Система мгновенно реагирует 
на малейшие протечки нефтепродукта, автоматически закрывая задвижки и предотвращая 
дальнейший разлив. Информация с датчиков в режиме реального времени поступает в 
операторные и в случае инцидента визуально и с помощью светозвуковой сигнализации 
оповещает оператора и других сотрудников нефтебазы», - рассказал советник генерального 
директора Таймырской топливной компании Андрей Ковалев. 

Сумма инвестиций в проект системы противоаварийной защиты двух нефтебаз 
составила более 1 млрд руб. Всего новой системой оснащено более 40 резервуаров, 
установлено более 1000 различных датчиков и устройств. 

 «Заполярная правда» 
 
NordStar открыла продажу субсидированных билетов на ноябрь-декабрь 2021 года 

Авиакомпания NordStar открыла продажу субсидированных билетов на ноябрь-декабрь 
2021 года по направлению Норильск – Москва – Норильск. О продаже по специальным 
тарифам на другие направления будет объявлено дополнительно. 
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В настоящее время билеты по специальным тарифам можно приобрести 
пока только на рейсы авиакомпании Норильск – Москва и Москва – Норильск, вылетающие с 
31 октября 2021 года по 31 декабря 2021 года.  

На рейсы авиакомпании NordStar в Норильск и из Норильска в летнем расписании до 30 
октября 2021 года включительно продажа субсидированных авиабилетов была начата в 
январе 2021 года.   

Специальным тарифом при покупке билета могут воспользоваться граждане Российской 
Федерации в возрасте до 23 лет, а также женщины старше 55 и мужчины старше 60 лет, 
инвалиды I группы любого возраста и их сопровождающие, сопровождающие детей-
инвалидов и инвалиды с детства II или III группы. Специальные тарифы распространяются 
также и на многодетные семьи.  

Авиабилеты по субсидированным тарифам можно приобрести через контактный центр 
авиакомпании NordStar по телефону 8-800-700-8-007 (звонок по России бесплатный) и в 
аккредитованных билетных агентствах города Норильска. Для покупки билета необходимо 
предъявить документ, подтверждающий право на субсидию. 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярское региональное отделение партии «Единая Россия» приняло программу на 
выборы в Законодательное Cобрание. С ней партия пойдет на выборы 19 сентября 

Региональную программу «Единой России» утвердили делегаты XXXVI конференции, 
которая состоялась в Красноярске в субботу, 4 сентября. В работе Конференции приняли 
участие делегаты из 67 местных отделений партии. 

Предложение принять программу озвучил секретарь Красноярского регионального 
отделения партии «Единая Россия» Алексей Додатко. 

«Документ - это не просто формальность, это результат серьезной работы нашего 
партийного актива, наших депутатов с жителями региона. Мы получили более 40 000 наказов, 
проанализировали их, обсудили с экспертами и смогли представить реальную, конкретную 
программу развития края на ближайшие пять лет - то, чем будут заниматься наши депутаты в 
составе Законодательного Собрания края. Уверен, что эту работу избиратели оценят 
положительно, потому что они сами непосредственно участвовали в подготовке этой 
программы. Она стала по-настоящему народной и, надеюсь, станет залогом нашей победы», - 
подчеркнул Алексей Додатко.  

Делегаты поддержали его единогласно. В программу партии поступили предложения от 
жителей Красноярского края, более 40000 предложений легли в ее основу. Наиболее 
активными в сборе предложений стали жители Свердловского и Кировского районов 
Красноярска, Ачинска, Минусинска, Сосновоборска, Уяра, Абанского, Боготольского, 
Енисейского,Идринского, Канского, Шушенского районов, Пировского муниципального округа. 
Предложения вносили кандидаты, действующие депутаты всех уровней, экспертное 
сообщество, представители отраслей, жители региона. Была проведена большая работа по 
сбору предложений в программу и выполнению задач, которые поставил Президент России 
Владимир Путин. 

Большинство поступивших обращений связаны с экологией, здравоохранением, 
благоустройством территорий, ростом доходов, образованием, культурой, а также 
поддержкой жизни на селе. Практически все они также нашли отражение в тех или иных 
разделах программы. 

Всего в программе партии 13 разделов, касающиеся всех сфер и отраслей. Главными 
приоритетами партии стали семья, забота о старшем поколении, здоровье людей, развитие 
культуры, спорта, образования, промышленности и аграрного сектора, создание комфортной 
и безбарьерной среды, качественной транспортной инфраструктуры, экологическая 
безопасность и охрана природы. 
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«Программа станет основой действий наших депутатов в Законодательном 
Собрании края. Фракция партии «Единая Россия» будет разрабатывать и добиваться 
принятия важных законопроектов, выстраивать эффективную работу с органами 
исполнительной власти края и на местах, слаженно и согласованно работать по всем 
вопросам развития территорий, отстаивать интересы земляков», - отметил Алексей Додатко. 

Напомним, в июле участники Конференции утвердили списки кандидатов. Партийную 
команду на выборах депутатов Законодательного Собрания возглавили губернатор 
Красноярского края Александр Усс, председатель Законодательного Собрания Красноярского 
края Дмитрий Свиридов и мэр Красноярска Сергей Еремин. 

НИА-Красноярск 
 
Магазинов, киосков и ресторанов в крае стало меньше 

На конец прошлого года на территории Красноярского края работало 14 тысяч 320 
магазинов. Общая площадь торгового зала составила 1952,8 тысячи кв. метров. 

При этом в сельской местности работало больше 4 тыс. магазинов. 
Большая часть — это минимаркеты. Их доля составила 45,7% от общего числа. 
Доля специализированных непродовольственных магазинов оказалась чуть больше 25%, 

а специализированных — еще меньше. Около 8%. 
На конце 2020 года в крае действовали 31 гипермаркет и 491 супермаркет, 

обслуживающие покупателей на 524,4 тысячи квадратных метрах торговых площадей. 
Активно велась и розничная торговля. Однако число таких объектов стало меньше. 
В 2019 году продукцию в розницу горожане могли купить в 4235 павильонах, 1488 

палатках и киосках, но годом позже цифры поменялись — «на плаву» остались 4023 
павильонов, 1479 палаток и киосков. 

Продажей фармацевтических, медицинских и ортопедических товаров занимались 804 
аптеки и аптечных магазина, 311 аптечных киосков и пунктов. 

При этом годом ранее их было больше — так, на конец 2019 года насчитывалось 826 
организаций аптек, 308 киосков и пунктов. 

Самое заметное сокращение — в категории баров и ресторанов. В сравнении с 2019 
годом их стало на 26% меньше. 

Заметно уменьшилось и количество общедоступных столовых и закусочных — на 15,6%, 
а столовых учебных заведений, организаций, промышленных предприятий — на 6,3 процента. 

Деловой квартал 
 

В 2021 году мошенники похитили у жителей Красноярья почти миллиард рублей 
С начала года более 6,2 тысячи жителей края стали жертвами интернет-мошенников. 

Сумма переведенных обманщикам средств огромна – более 970 тысяч рублей. Только за 
минувшую неделю 195 человек лишились 38 миллионов.  

Как отмечают в краевой прокуратуре, преступники представляются сотрудниками банков, 
полицейскими, покупателями или продавцами товаров и услуг, а также родственниками и 
знакомыми. Например, говорят, что родственник попал в беду или болен, что был оформлен 
кредит или произошло несанкционированное снятие денег. Также сообщают о блокировке 
счета или взломе личного кабинета в банке. 

Чаще всего злоумышленники писали сообщения в соцсетях – «Одноклассники», 
«ВКонтакте» и Instagram, а также обманывали на сделках купли-продажи через сайты 
объявлений «Юла» и «Авито».  

Сейчас мошенники взяли на вооружение сайт «Госуслуги». Они представляются 
сотрудниками портала и сообщают о неправомерном доступе в банковский сервис. Таким 
образом у одной из жительниц региона совсем недавно похитили почти 100 тысяч рублей. 

Кроме того, больше тысячи жителей Красноярского края вложили деньги в финансовую 
пирамиду Finiko. 

«Северный город» 
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6. СМИ О РОССИИ 
 
Мишустин: власти заинтересованы в быстром улучшении благосостояния россиян 

Власти РФ заинтересованы в том, чтобы улучшение благосостояния граждан произошло 
максимально быстро, заявил председатель правительства Михаил Мишустин. 

Российские власти хотят, чтобы экономическое развитие и повышение благосостояния 
российских граждан произошло максимально быстро. Об этом заявил глава правительства 
РФ Михаил Мишустин в ходе выступления на Московском финансовом форуме в среду, 8 
сентября. 

Мишустин отметил, что правительство будет придерживаться такого же принципа при 
достижении национальных целей, определенных президентом страны. 

Для этих целей правительство заложило значительный ресурс федерального бюджета – 
около 13 трлн. рублей по предварительным расчетам, добавил он. Также намечены и новые 
стимулы для более активного привлечения к выполнению стратегических задач частных 
инвесторов. 

Данные меры должны реализовываться так, чтобы люди выдели реальные, ощутимые 
результаты, сказал Мишустин. 

Вести 
 
Решетников: рост цен на продукты в мире продолжится 

Рост цен на продовольствие в мире – это процесс, которой точно не закончен, заявил 
глава Минэкономразвития Максим Решетников. 

Индекс цен на непродовольственные товары догнал и обогнал индекс цен на 
продовольственные товары, заявил глава Минэкономразвития Максим Решетников на 
Московском финансовом форуме. 

"Поэтому надо понимать, что это единый процесс, который начался в 
продовольственной группе, потом перешел на непродовольствие. Это естественная реакция 
мировой экономики на активную эмиссию, на бюджетные дефициты, на длительный период 
мягкой денежно-кредитной политики", – подчеркнул Решетников. 

"К сожалению, это тот процесс, который точно не закончен. Потому что даже в сегменте 
продовольствия мы видим, что в августе возобновился рост цен на пшеницу и подсолнечное 
масло. Это все подстегивается очень разными оценками урожая в разных регионах мира. Это 
то, с чем нам предстоит и дальше работать", – заключил Решетников. 

Вести 
 
Годовая инфляция в России обновила пятилетний максимум 

Индекс потребительских цен в России в августе составил 6,68% в годовом выражении, 
что стало новым максимумом с августа 2016 г., следует из материалов Росстата. До этого 
самый близкий к пятилетнему рекорду показатель был зафиксирован в июне — 6,5%, однако 
в июле годовая инфляция чуть снизилась, составив 6,46%. 

В целом с начала 2021 г. потребительские цены в России увеличилась на 4,69%. За 
август стоимость товаров, учитываемых Росстатом, выросла на 0,17%. При этом в последний 
месяц лета 2020 г. наблюдалась дефляция по сравнению с июлем в 0,04%. 

Стоимость товаров в стране в августе выросла на 7,85% в годовом выражении, а услуг 
— на 3,78%. Цены на продовольствие увеличились на 7,7%, а на непродовольственную 
продукцию — на 7,97%. В июле продовольственные товары подорожали на 7,43% год к году, 
непродовольственные — на 7,55%, услуги — на 3,83%. 

Продукты питания подорожали в августе на 8,46% в годовом выражении после 8,14% в 
июле. Цены на алкоголь выросли на 2,23% после 2,2% месяцем ранее. 

Стоимость овощей за год увеличилась на 6,05%, а сахара — на 38,17%. Подсолнечное 
масло подорожало на 27,32%, а куриные яйца — на 15,41%. 

Целевая инфляция в России, установленная Центробанком, составляет 4%, однако 
данный порог она превысила еще в конце 2020 г., после чего продолжила ускоряться. По 
прогнозу Минэкономразвития, по итогам 2021 г. показатель составит 5%, однако с этим не 
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согласны в Минфине. По мнению этого ведомства, инфляция существенно превысит 
данное значение. В ЦБ прогнозируют ее на уровне 5,7−6,2%. Регулятор считает, что к 
целевому уровню она вернется лишь в 2022 г. 

Ведомости 
 

К зиме новогодние туры подорожают на 35 процентов 
Сейчас можно забронировать новогодние туры на 20–35 процентов дешевле, чем в 

начале зимы. Об этом рассказала исполнительный директор Ассоциации туроператоров 
России (АТОР) Майя Ломидзе. 

Раннее бронирование зимних туров уже доступно, особенно если речь идет о 
горнолыжных курортах.  

«Сейчас туры на новогодние праздники можно купить со скидкой от 20 до 35 процентов. 
То есть на 20–35 процентов эти туры будут стоить дороже зимой, как только начнется 
высокий сезон. Акции раннего бронирования будут действовать примерно до 15 ноября», – 
сообщила Майя Ломидзе. 

Она отметила, что мало кто бронирует туры настолько заранее, хотя все понимают, что 
нынешней зимой горнолыжный отдых будет заметно дороже, чем в прошлые годы. Несмотря 
на это, обычно туры бронируют за три-четыре недели до поездки.  

Тем не менее уже сейчас можно говорить, что наиболее востребованы будут 
отечественные горнолыжные курорты, в первую очередь – Красная Поляна в Сочи, Шерегеш 
в Кемеровской области. Самые бюджетные туры в Красную Поляну сейчас можно купить 
примерно за 35 тысяч на человека (пять дней плюс ски-пасс). Четыре дня в Санкт-Петербурге 
во время новогодних каникул обойдутся минимум в 20 тысяч рублей.  

Летние курорты в этом году тоже дорожали, что не помешало россиянам совершить 
более 20 миллионов туристических поездок по России. 

«Северный город» 
 

Минцифры РФ. В 2022 году все массовые госуслуги должны оказываться 
дистанционно 

Минцифры подготовило программу масштабного внедрения российских IT-решений в 
социальную сферу и экономику. Об этом заявил глава ведомства Максут Шадаев на 
оперативном совещании премьер-министра Михаила Мишустина с вице-премьерами в 
понедельник. Об этом сообщается на сайте кабмина.  

По словам Шадаева, до конца следующего года все массовые госуслуги должны 
предоставляться без необходимости очного обращения в органы власти, максимально 
оперативно и в проактивном режиме там, где это возможно. 

Что касается сферы образования, то в этом году завершается проект по обеспечению 
российских школ доступом к Интернету. На текущем этапе внимание уделят созданию в 
учебных заведениях сетей Wi-Fi, «чтобы Интернетом можно было пользоваться в каждом 
учебном классе». Также продолжится оснащение классов современным отечественным 
цифровым мультимедийным оборудованием для демонстрации электронного 
образовательного контента.  

Кроме того, к 2024 году планируется обеспечить всех учителей современными 
планшетами с доступом к электронным журналам и цифровым учебным материалам. 

Старшеклассники со следующего учебного года смогут углубленно изучать современные 
языки программирования бесплатно в течение двух лет онлайн или в центрах подготовки. «А 
студенты вузов в рамках получения своей основной профессии смогут осваивать 
дополнительно не только цифровые навыки, но и цифровые специальности в дополнение к 
основной», — уточнил Шадаев.  

В отрасли здравоохранения больше всего внимания уделят развитию цифровых 
сервисов. «Уже в самое ближайшее время пользователи портала госуслуг в личном кабинете 
должны получить доступ к электронным врачебным назначениям, рецептам, результатам 
анализов, медицинских исследований — в общем, ко всей медицинской карте», — сообщил 
глава Минцифры.  
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Для организаций постоянного наблюдения за пациентами с хроническими 
заболеваниями планируется внедрение телемедицинских сервисов и технологий, в том числе 
отечественных цифровых медицинских датчиков мониторинга здоровья. 

Ускорить внедрение отечественных интернет-решений планируют и в сфере экологии, 
мониторинга погоды, жилищно-коммунального хозяйства, пожарной безопасности. Это 
позволит оперативно реагировать на возникающие инциденты и, таким образом, «избежать 
серьёзных последствий, не допустить крупных аварий и чрезвычайных ситуаций». 

В бизнес планируется внедрять стандарты электронного обмена данными и 
документами, это позволит уже в ближайшей перспективе отказаться от обязательного 
хранения бумажных документов для представления в контрольные органы. 

«Реализация данного плана придаст мощный импульс развитию нашей индустрии», — 
резюмировал Шадаев.  

 "Парламентская газета" 
 

Верховный суд обязал водителей компенсировать казне лечение жертв ДТП 
Верховный суд РФ подтвердил право государства выставлять счет водителю за лечение 

жертв совершенной им аварии. Это значит: лихач заплатит еще и больнице, поставившей на 
ноги тех, на кого он наехал. 

Новый поворот судебной практики создала - на свою беду - жительница Пскова 
гражданка Г., которая однажды не вписалась в поворот на дороге. В аварии серьезно 
пострадала мама автолюбительницы, сидевшая на пассажирском сиденье. "Серьезно" на 
юридическом языке означает, что "был причинен тяжкий вред здоровью" пострадавшей. 

На женщину-водителя было заведено уголовное дело. Но, понятное дело, никто не 
жаждал крови нарушительницы. Суд прекратил уголовное дело за примирением сторон: мама 
простила дочку. Стоит ли этому удивляться? 

Но теперь любой водитель-нарушитель не сможет легко отделаться, даже если 
потерпевшие не держат на него зла и не требуют никаких компенсаций. Прокуратура 
потребовала от гражданки Г. оплатить казне лечение матери в государственной больнице. 

"На оплату лечения потерпевшей в ГБУЗ "Себежская районная больница" и ГБУЗ 
"Псковская городская больница" страховой медицинской организацией понесены расходы в 
размере 79 501,70 рубля", - сообщили прокуроры. 

Ответчица надеялась, что счет будет закрыт полисом ОСАГО. Однако - и это должен 
запомнить каждый лихач - Верховный суд высказался однозначно: рассчитываться с 
больницей должен лично виновник аварии. Как сказано в определении ВС, закон об ОСАГО 
принят в иных целях: ради защиты прав самих потерпевших на возмещение вреда, 
причиненного их жизни, здоровью или имуществу. 

"При этом потерпевшим в соответствии со статьей 1 данного закона является само лицо, 
жизни, здоровью или имуществу которого был причинен вред. Именно в указанных выше 
целях рассчитываются и устанавливаются экономически обоснованные страховые тарифы. 
Таким образом, положения закона об ОСАГО на спорные правоотношения по возмещению 
средств фонда обязательного медицинского страхования не распространяются", подчеркнул 
Верховный суд. 

Член Ассоциации юристов России Мария Спиридонова обратила внимание, что еще 
несколько лет назад Верховный суд придерживался иной позиции. Но теперь правовые 
позиции изменились. 

Кстати, сама практика предъявления подобных исков не такая уж новая. Часто счета из 
больниц выставляются осужденным за какие-то преступления, если приходилось лечить 
потерпевших. Например, недавно жительницу Вологодской области 43-летнюю Ирину К. суд 
заставил заплатить 47,8 тысячи рублей за лечение раненого ею из ревности мужа. Он имел 
неосторожность поцеловать на ее глазах другую, а она ударила его ножом в грудь. Муж 
выжил и простил любимую. А вот казна не простила. Эксперты уверены, что отныне обычным 
делом станут и "больничные" иски к водителям. 

«Российская газета» 
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Мошенники придумали новый способ кражи данных россиян 
Мошенники начали рассылать россиянам уведомления якобы от портала госуслуг об 

откреплении от поликлиники. Об этом РИА Новости рассказал зампред правления Сбербанка 
Станислав Кузнецов. 

По его словам, банк выявил новую схему действий преступников. Злоумышленники в 
письме уточняют, что открепление произошло из-за технического сбоя, и предлагают заново 
пройти регистрацию на портале и уплатить госпошлину. При этом ссылка, указанная в письме 
ведет на принадлежащий преступникам сайт-клон госуслуг. 

Кузнецов отметил, что самой большой добычей преступников могут стать персональные 
данные жертвы, после чего на нее можно оформить кредит или микрозайм. Чтобы 
обезопасить себя от этого, топ-менеджер посоветовал настроить в личном кабинете вход с 
подтверждением по sms, а при получении подобного уведомления обращаться в свое 
медучреждение. Кроме того, он напомнил, что прикрепление к государственной поликлинике 
— бесплатная услуга. 

Если же мошенники все-таки завладели персональными данными, Кузнецов 
рекомендовал срочно изменить пароль доступа к сайту госуслуг и сообщить о случившемся в 
техподдержку портала. 

7 сентября Кузнецов рассказал «Ленте.ру», что главным инструментом мошенников по-
прежнему являются телефонные звонки, в то же время они в качестве дополнительных 
инструментов активно используют другие, неголосовые каналы: электронную почту, SMS, 
мессенджеры. В частности, мошенники присылают клиентам электронные письма от имени 
банка: на бланке, с подписями и печатями. В этих письмах они пишут, что клиент стал 
«жертвой мошеннических действий», и теперь «требуется выполнить процедуру обновления 
единого номера лицевого счета». В письме указан номер нового счета, который открыли сами 
мошенники. Именно на этот счет клиенту необходимо срочно перевести свои деньги для 
безопасности. 

2 сентября стало известно, что за апрель-июнь 2021 года мошенники украли у 
банковских клиентов более трех миллиардов рублей. Этот показатель вырос почти на 40 
процентов за год (c 2,1 миллиарда рублей), следует из статистики ЦБ. Вернуть россиянам 
только 7,4 процента средств. В прошлом году этот показатель был 12,8 процента. 

Лента.ру 
 

Забота о благополучии граждан помогает объяснить повышение налогов. Финансовый 
форум показал новую риторику правительства 

Организованный Минфином Финансовый форум позволил российскому правительству 
представить свою работу в наиболее позитивном и оптимистическом виде. Гораздо чаще 
правительственные чиновники стали объяснять свои решения заботой о благополучии 
граждан. А восстановительный рост бюджетных доходов после провала 2020 года чиновники 
объясняли усиленной работой кабинета министров. Прямых обязательств по увеличению 
реальных доходов населения на форуме не звучало. Несмотря на тот факт, что реальные 
доходы граждан остаются существенно ниже 2013 года. И возврата на этот докризисный 
уровень пока не просматривается даже в перспективных планах. 

Еще недавно повышение налогов на российских экспортеров власти объясняли тем, что 
они «нахлобучивают» правительство или недостаточно усердно занимаются 
инвестированием. Но на Финансовом форуме в среду чиновники показали новую риторику. 
Экспортеры, получающие дополнительные доходы от высоких цен на мировых рынках, 
должны ими делиться, чтобы государство могло направлять средства на поддержку граждан, 
объяснил министр финансов РФ Антон Силуанов. Также заботой о гражданах глава Минфина 
объяснил попытки сдерживания роста цен с помощью административных запретов и 
повышения вывозных пошлин. Злые языки, правда, могут уточнить, что правительство в 
первую очередь беспокоит официальный уровень инфляции, а вовсе не доходы граждан. 
Ведь именно повышение официального уровня инфляции потребует от Минфина 
перерасчета и увеличения статей нового трехлетнего бюджета, над которым так сегодня 
работает кабинет министров. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

«Нам необходимо контролировать рост цен для наших граждан, чтобы инфляция не 
выбивалась за пределы, которые мы для себя определили, поэтому здесь применяются 
ограничительные меры – экспортные пошлины, демпфер и так далее. Второй аспект 
заключается в том, что те традиционные экспортеры, которые получили сегодня 
дополнительные доходы от повышения цен, они должны поделиться», – сформулировал 
глава Минфина. «Эти деньги нам нужно направить на поддержку граждан, тех людей, которые 
страдают от инфляции», – отметил министр. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Как не стать страной победившего тиктока? 
 «Ученье — свет, а неученье — тьма». В моей школе плакат такого содержания висел 

практически в каждом кабинете. Сейчас, к сожалению, все иначе. 
Не для всех, разумеется. Но те установки, которые навязывают нашим детям, 

вынуждают предполагать, что уже скоро наше подрастающее поколение перестанет 
посещать школу сразу после того, как выучит алфавит и научится набирать нужные им слова 
на клавиатуре своих гаджетов. 

Наглядный пример. Настя Ивлеева. 18 млн подписчиков в Инстаграм, 6,1 млн в тиктоке и 
свыше 4 млн — на ютубе. Насте 30 лет и она звезда. Ничего не имею против Насти лично. 

Но то, что кумиром молодёжи является человек, который не имеет элементарных 
знаний, которые обычно получают ещё в средней школе — вызывает беспокойство. Ещё 
большее беспокойство вызвало то, что этот самый кумир откровенно заявляет, что подобное 
является нормой и, что самое главное, не мешает зарабатывать деньги. 

Т.е. нашим детям (осознанно или нет) навязывают схему, в которой для того, чтобы 
стать богатым и знаменитым, нужны не мозги и знания, а блог в соцсетях. Популярность 
которого находится в прямой зависимости от степени примитивности контента, который ты в 
нем выкладываешь. 

Ни в коем случае не хочу обидеть Настю Ивлееву. Но я все еще нахожусь под 
впечатлением марафона общества «Знание», на котором очень уважаемые мною люди 
говорили о том, что учиться нужно всю жизнь. 

Блестящую лекцию Владимира Соловьева я даже детям показала. Потому что там был 
ответ на вопрос, который я часто слышала от своих девочек. А именно: «а зачем мне это 
нужно знать, если никак не связано с тем, чем я планирую заниматься?» 

Родители меня поймут. Особенно, те, кому приходилось иметь дело со сборником задач 
Сканави даже при условии поступления в гуманитарный ВУЗ. 

Сейчас у гуманитариев в старших классах нет ни физики, ни химии, ни биологи, ни 
географии. Потому что все это им, якобы, не нужно. И нам, родителям, стоит огромных 
усилий хоть как-то расширить их кругозор по этим дисциплинам. 

А тут выходит Ивлеева и говорит, что все это не нужно. И ведь дети ей верят. Более 
того, ее пример для них гораздо привлекательнее, чем мои истории про Ломоносова или 
даже мой собственный пример. Вот это и путает. Сильно. 

Потому как, помимо блогеров, стране нужны ещё врачи, учителя, строители, электрики, 
хлеборобы и ещё множество представителей других профессий, без которых ни общество, ни 
государство полноценно существовать не смогут. 

Но та же Собчак и Дудь нам регулярно показывают богатых, но тупеньких. И именно их 
они демонстрирует в качестве успешной модели реализации своих возможностей. 

Что со всем этим делать? Создать альтернативу. Вложиться мозгами и деньгами в 
создание проектов, популяризирующих знания и труд. 

Не думаю, что это слишком сложно. 
Но это надо делать уже сейчас. 
В противном случае мы рискуем уже через пять-десять лет получить страну 

победившего тиктока, управлять которой будет Большой брат по заповедям Скотного двора. 
КОНТ 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.09.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,44  ▲ 0, 25 

EUR 86,91  ▲ 0, 02 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


